

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 19 de abril de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Renueva UAEM área administrativa

**Nacional:** La SEP, insensible ante las verdaderas prioridades educativas, dicen especialistas

## SALUD

**Estatal:** Claman 18 por un trasplante

**Nacional:** Premian a Carlos Sotelo por su trabajo contra la cisticercosis

**Internacional:** Identifican 10 subtipos de cáncer de mama

## ECONOMÍA

**Nacional:** Lidera occidente crecimiento económico

**Internacional:** Llega a récord la morosidad en los créditos bancarios de España

## POLÍTICA

**Estatal:** Ordenan arresto de todo el cabildo de Totolapan

**Nacional:** Calderón violó ley electoral, determina IFE

**Internacional:** La India prueba con éxito su primer misil nuclear

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Renueva UAEM área administrativa*

Eliseo Guajardo Ramos asumió ayer el cargo como titular de la Coordinación de Administración de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), luego de que el Rector Alejandro Vera Jiménez lo presentara en una reunión que se llevó a cabo en el Auditorio César Carrizales Retamoza.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Redacción).

### *Cosecha medalla en TKD universitario Gabriel Segura*

En Taekondin morelense Gabriel Segura Gallardy, superó en combare al representante de Halcones, Veracruz, Carlos Javier Pool Izaquirre, para cosechar medalla de oro y José Luis Basulto Arévalo, también logró oro en la Categoría Light menos de 74 kilogramos, durante el primer día de actividades en la Universiada Nacional 2012. Mientras que Carlos Javier Pool Izaquirre, quien participó en la Categoría Heavy menos de 87 kilogramos, se quedó con la medalla de bronce después de enfrentar a Gabriel Segura Gallardi, representante de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

### *UAEM perdió 9-0 ante el ITESM en Universiada*

Concluyó la primera jornada de Fútbol Rápido Femenil en la Universiada Nacional 2012, celebrada en Boca del Río, Veracruz, en donde las representantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos cayeron con un marcador de 9 goles a 0 por parte del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores Monterrey.

**El Regional del Sur**, p.26, (Luis Gallardo).

### *Supera Morelos a Durango en handball, marcador 28-25*

En Balón Mano Varonil, los representantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) derrotó a la Universidad Juárez, del Estado de Durango (UJED) con marcador de 28-25, en el partido correspondiente al Grupo A de la Universiada Nacional 2012 y con este triunfo comparte la punta del grupo con los Berrendos de Sonora.

**El Regional del Sur**, p.26, (Luis Gallardo).

### *Alejandra Gaal y Gabriel Segura dan medalla a Morelos en la Universiada*

Luego de que en el primer día de actividades de la Universiada Nacional 2012 que se celebra en el estado de Veracruz y donde Morelos empezó con dos medallas, una de oro por medio de Alejandra Gaal Vourdin y una de plata de Gabriel Segura Gallardy, el equipo de handball varonil sumó su segunda victoria y tiene posibilidades de poder calificar a la segunda fase. El taekwondo morelense nuevamente alza la mano en una competencia nacional y fue de parte de la experimentada Alejandra Gaal de la Uninter, que ganó oro en la división de los 53 kilos, derrotando en la final a Diana Lara de la Universidad Anáhuac Norte por marcador de 8-7. La morelense empezó ganando a Estefanía Elizarraraz de la UNLA Michoacán. Mientras que Gabriel Segura perdió la final de los 87 kilos con el representante del Instituto Tecnológico de Sonora Jesús Abraham Torres Alcalá por 8-6. En ajedrez, la representante de la UAEM, Mónica Andrea Lugo Vega, logró sumar medio punto en la primera ronda de un certamen, donde se tiene un total de 44 encuentros entre 88 participantes pertenecientes a las ramas varonil y femenil.

**La Unión de Morelos**, p.39, (Rolando Becerril Ayala) y **El Regional del Sur**, p.26. (Luis Gallardo).

### *Participan universitarios en la sociedad a través del servicio social*

María del Rocío García Rodríguez, responsable del Departamento de Cooperación Profesional, informó que se encuentra abierta la convocatoria para que los estudiantes de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) realicen el servio social durante el período julio-diciembre 2012. Los interesados deberán registrarse del 25 al 30 de abril, vía electrónica en la página [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx), e imprimir la solicitud de inscripción, seleccionar el programa que más se adecue a sus necesidades e intereses, de acuerdo con su perfil profesional y entregar la documentación requerida. Dicha convocatoria describe al servicio social como la actividad profesional a través de cuya práctica, el universitario participa en la sociedad, identificando problemáticas y coadyuvando en su solución, además colabora en la formación integral de los individuos, en el marco de respeto a los derechos humanos, sociales y de los pueblos, así como el desarrollo sustentable, tal y como lo marca el objeto del Modelo Universitario. Su carácter es obligatorio y por 500 horas para todos los alumnos. Podrán realizarlo una vez que han cubierto el 70 por ciento de créditos académicos y al término del mismo obtendrán un certificado que deberán presentar como parte de los requisitos para obtener su titulación.

**La Unión de Morelos**, p.28, (De la Redacción).

### *Especialización de estudiantes en procuración de justicia*

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y la Procuraduría General de la República (PGR) firmaron un convenio de colaboración para promover la especialización de estudiantes interesados en la procuración de justicia. Ambas instituciones acordaron realizar diplomados como opción de titulación en diversas áreas que pueden ser aprovechadas por el personal de la PGR. Los agentes del Ministerio Público de la Federación podrán mejorar y consolidar su calidad profesional, mientras que estudiantes de las 175 instituciones que se agrupan en la ANUIES tendrán acceso a prácticas académicas en materias y conocimientos útiles para la procuración de justicia, con la intención de ser captados como parte del personal de la dependencia. La reunión fue presidida por Rafael López Castañares, Secretario General Ejecutivo de la Asociación y Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), quienes destacaron que también los alumnos tendrán la oportunidad de cursar diplomados como opción de titulación y servicio social, abriendo posibilidades para que los egresados tengan mayores oportunidades laborales.

**La Unión de Morelos,** (De la Redacción), [http://www.launion.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=35835:especializaci%C3%B3n-de-estudiantes-en-procuraci%C3%B3n-de-justicia&Itemid=10](http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35835:especializaci%C3%B3n-de-estudiantes-en-procuraci%C3%B3n-de-justicia&Itemid=10)

### *Inicia UAEM curso especializado*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) llevará a cabo un curso especializado en la presencia histórica del diseño gráfico o las dificultades de su evaluación, el cual será denominado "Hacia la eficacia del diseño gráfico". De acuerdo con la información de la máxima casa de estudios, el curso será impartido por el diseñador Félix Beltrán, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco. El Curso se impartirá el sábado 28 de abril en la Sala de Rectores de la UAEM, Campus Chamilpa.

**El Caudillo de Morelos,** p.3, (Edith Abarca).

### *Convocatoria*

En la edición del día de hoy se publica la convocatoria del Foro y Feria del Servicio Social, emitida por el Departamento de Cooperación Profesional de la Dirección de Vinculación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

**La Unión de Morelos,** p.28.

## **Nacional:**

### *La SEP, insensible ante las verdaderas prioridades educativas, dicen especialistas*

El programa de aula base telemática (ABT), que tendrá un costo para el Estado de al menos 25 mil millones de pesos en un periodo de cinco años, refleja la falta de sensibilidad de la Secretaría de Educación Pública (SEP) frente a las verdaderas prioridades del sistema educativo, coincidieron especialistas. Catalina Inclán, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), resumió: "el riesgo es que no sirva para lo que fue planteado; que los maestros no encuentren una herramienta de apoyo, sino de estorbo, y que ocurra lo mismo que con Enciclomedia", que terminó como un proyecto fracasado que finalmente se "enterró". Luego de que la dependencia educativa dio a conocer el lanzamiento de la convocatoria del concurso internacional de licitación del ABT, por el que este gobierno y el próximo arrendarán servicios de equipo de cómputo para más de 100 mil aulas de quinto y sexto de primaria, Inclán cuestionó a los funcionarios de la SEP sobre los argumentos que sostienen una decisión de este tipo. Lo importante, dijo la integrante del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación, es tomar decisiones con mayores elementos de juicio para introducir innovaciones tecnológicas y, al mismo tiempo, no generar desequilibrios en estas escuelas, a las que asisten niños que carecen de elementos básicos, como lápices, cuadernos, pisos de cemento, luz, baños y ventilación.

**La Jornada,** p.45, (Karina Avilés).

### *Señalan daños en SEP por \$2,000 millones bajo JVM*

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados señaló ayer que en la Cuenta Pública 2008, que será discutida hoy en el pleno cameral, fueron detectadas irregularidades en la Secretaría de Educación Pública (SEP), que dejaron un daño por dos mil millones de pesos al erario, año en el que Josefina Vázquez Mota estaba a cargo de la dependencia. En entrevista, el presidente de dicha Comisión, Alfonso Navarrete Prida, mencionó que la dependencia federal actuó de forma mediocre y omisa en el ejercicio del gasto, y que por las irregularidades detectadas en la Cuenta referida, ésta no podrá ser aprobada. El legislador priista comentó, refiriéndose de manera específica al programa Enciclomedia y a la ahora candidata presidencial del PAN: Si ella era la secretaria, a ella le correspondió hacer la autorización de cancelación de contratos anticipadamente, que además eran contratos multianuales, que señalaban una pena convencional en caso de cancelación mayor en su monto que dejar que se cumplieran, y esto terminó generándole un daño al erario

por dos mil millones de pesos”<sup>[1]</sup>Corresponderá, enfatizó, a la Auditoría Superior de la Federación fincar las responsabilidades administrativa o penal, por el mal uso de los recursos.<sup>[2]</sup>  
**El Universal**, (Dennis A. García),  
[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=654456](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=654456).

#### *En el sector informal, 55.3% de empleos creados con Calderón*

Al cierre del año pasado, 26.4 millones de mexicanos se empleaban en el sector informal de la economía (55.3 por ciento de la población ocupada), no 14 millones, como reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), sostiene el reporte de investigación número 95 del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dado a conocer formalmente ayer, y del cual La Jornada adelantó fragmentos la semana pasada. De acuerdo con el análisis, lo que el Inegi reporta como “subsector informal de los hogares” incluye solamente a los productores de bienes para uso final en sus casas y a los trabajadores domésticos remunerados, pero deja de lado al universo de “negocios no constituidos en sociedad”, por lo que no es correcto tomar sólo al subsector informal de los hogares como una medida general de la economía informal, y por tanto, del empleo informal. Precisa que la economía informal ha sido la razón principal del crecimiento del empleo en lo que va de este sexenio, periodo en el cual 3 millones 281 mil 441 mexicanos se sumaron a sus filas, según cálculos del CAM.

**La Jornada**, p.43, (Juan Carlos Miranda).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Claman 18 por un trasplante*

Podrían pasar 4 años sin que un paciente reciba el trasplante de riñón que necesita para vivir. Actualmente, 18 personas están en lista de espera, afectadas por la insuficiencia renal, informó el coordinador del Área de Trasplante de los Servicios de Salud Morelos, Luis Tejeda Santos.

**Diario de Morelos**, p.9, (Roberto Becerril).

#### *Todo está preparado para una <sup>[1]</sup>eventual erupción: gobierno*

Tras sobrevolar la zona del volcán Popocatepetl, el gobernador Marco Adame informó que las rutas de evacuación están en condiciones para el traslado de civiles; se informa que hay más de 420 espacios para habilitarse como albergues. Todos los servicios de alerta y auxilio, las fuerzas armadas y el servicio público de pasajeros, participarán en caso de una contingencia volcánica.<sup>[2]</sup> Marco Adame, en compañía de especialistas de Protección Civil, realizó ayer un vuelo por las zonas morelenses aledañas a Don Goyo, para verificar las condiciones de caminos por si se declara una evacuación.<sup>[3]</sup> Fue en una gira de supervisión por la alerta del volcán Popocatepetl, en el municipio de Tétela del Volcán, donde Adame Castillo fue informado de la actividad de Don Goyo. El gobierno se encuentra listo para atender a la población, principalmente que viven en los llamados Altos de Morelos, y las poblaciones morelenses muy cercanas al volcán.

**La Jornada Morelos**, p.p-3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.11, (sin firma); **Diario de Morelos**, p.2 y 3, (Silvia Vargas); **El Regional del Sur**, p.3, (sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2511232.htm>

### **Nacional:**

#### *Premian a Carlos Sotelo por su trabajo contra la cisticercosis*

El Instituto Carlos Slim de la Salud otorgó la edición 2012 del Premio Carlos Slim al doctor Carlos Sotelo Morales por su trabajo para combatir la cisticercosis entre la población más pobre de México y otras naciones, y al doctor José Villar Mendiara, quien dirige en Oxford un estudio multiétnico encaminado a prevenir los nacimientos prematuros y la malnutrición prenatal entre los grupos más vulnerables de la población. Asimismo, la Fundación Canguro obtuvo el galardón a la Institución Excepcional por su labor para reducir los 4 millones de muertes de recién nacidos que se registran entre pequeños de un mes de vida en países en vías de desarrollo.

**La Jornada**, p.2a, (Miriam Posada García).

#### *Sigue la actividad intermedia del Popo; cerradas, varias escuelas*

El volcán Popocatepetl tuvo ayer cinco exhalaciones acompañadas de una densa pluma de vapor de agua, gases y ceniza, que se elevó entre uno y dos kilómetros del cráter, informó el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). El organismo indicó que a las 6:35 horas ocurrió un tren de exhalaciones explosivas que por dos horas y media provocó la caída de fragmentos incandescentes sobre las laderas norte y noreste, lo cual generó pequeños flujos de agua y cenizas en algunas barrancas. También se produjo un sismo

volcanotectónico, preliminarmente catalogado en tres grados Richter, por lo que se mantuvo el radio de seguridad a 12 kilómetros. El Cenapred mantuvo la alerta en amarillo fase tres. Este nivel implica probabilidad de observar actividad explosiva de escala intermedia a alta, crecimiento de domos y posible expulsión de lava, así como lluvias de ceniza notorias sobre poblaciones cercanas.

**La Jornada**, p.36, (De la redacción).

#### *Apoyo con rehabilitación biónica y robótica a personas con alteraciones neuromotrices*

Apoyar con rehabilitación biónica y robótica a personas de grupos vulnerables que han visto afectadas sus funciones motoras como consecuencia de un trastorno neuronal, es el objetivo de Fundación Cerebro A.C que a través de innovadoras tecnologías, promoverá la recuperación funcional de pacientes con secuelas de enfermedad vascular cerebral, lesión medular incompleta, enfermedad de Parkinson, esclerosis múltiple, secuelas de traumatismo craneo encefálico y amputados de miembros inferiores. De acuerdo con el Censo de Población y Vivienda del INEGI en 2010, en el país existen aproximadamente 6 millones de personas que presentan alguna discapacidad, siendo la más frecuente los problemas para caminar o moverse con 58%, originados en su mayoría por complicaciones en el nacimiento, junto con la presencia de enfermedades o accidentes. De manera particular se estima que alrededor de 371 mil personas padecen discapacidad motora originada por daño neuronal, de estos únicamente el 54 por ciento cuenta con afiliación al Instituto Mexicano del Seguro Social, para que puedan apoyarlos con las terapias de rehabilitación física necesarias para su recuperación.

**La Crónica**, (Bertha Sola), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=654340](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=654340)

#### *Insomnio, el terror de cada noche*

De acuerdo a estudios recientes, el 30 por ciento de los mexicanos ha padecido insomnio en algún momento de su vida y otro 10 por ciento lo sufren de manera crónica, por lo que llegan a perder cuatro o más horas de sueño cada noche. Ante esto, especialistas consideran importante clasificar a este padecimiento como un factor de alto impacto en la calidad de vida de las personas, y que debe ser diagnosticado y tratado a tiempo. En el marco de la celebración del Día Mundial del Sueño, Sanofi desarrolló el Seminario Insomnio y Esquizofrenia, en donde diversos especialistas médicos se reunieron para conocer los nuevos avances en el tratamiento de esta enfermedad; generar grupos de trabajo y mejorar cada vez las prescripciones médicas.

**La Crónica**, 18/04/12, (Bertha Sola), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=654196](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=654196)

## **Internacional:**

#### *Identifican 10 subtipos de cáncer de mama*

Un grupo de científicos que realizó un estudio internacional importante sobre la genética del cáncer de mama señala que ahora puede clasificar la enfermedad en 10 subtipos, hallazgo que apunta al desarrollo de tratamientos más precisos y personalizados para las pacientes en el futuro. En una investigación publicada el miércoles en la revista Nature, un equipo dirigido por científicos de Investigación en Cáncer UK (CRUK, por sus siglas en inglés), entidad sin fines de lucro, también halló varios genes completamente nuevos ligados a los tumores malignos de seno, lo que ofrece potencial para el desarrollo de fármacos novedosos. Carlos Caldas, quien codirigió el estudio en el Instituto de Investigación de Cambridge de UK y la Universidad de Cambridge, dijo que los resultados implican que el cáncer de mama debería ser visto ahora como término genérico para una serie de enfermedades.

**La Jornada**, p.2a, (Reuters).

#### *Mujeres con cáncer de mama no deben consumir soya*

Consumir soya puede ser un factor de riesgo para algunas mujeres que sufren de cáncer de mama ya que puede causar resistencia a los medicamentos, según un estudio presentado hoy en la reunión anual de la Asociación Estadounidense para la Investigación del Cáncer (AACR). Los beneficios de la soya, un vegetal tradicional en Oriente que ha comenzado a usarse como aditivo en las comidas en Occidente, han sido ampliamente investigados, pero este estudio, realizado por Robert Clarke y Leena Hilakivi-Clarke profesores de Oncología del Centro Médico Georgetown Lombardi, analiza una nueva perspectiva. En concreto, estudiaron la reacción en ratas de laboratorio entre el consumo de soya y su respuesta al tamoxifeno, un medicamento que suele aplicarse después de un tratamiento primario de cáncer de mama para mantener el cáncer "a raya".

**La Crónica**, 18/04/12, (Bertha Sola/EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=654348](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=654348).

# ECONOMÍA

## Nacional:

### *Lidera occidente crecimiento económico*

Durante 2011, las entidades de la región occidente encabezaron el crecimiento económico del País, con un incremento promedio de 4.8 por ciento en su Producto Interno Bruto (PIB), de acuerdo con el área de estudio económicos de Banamex en su estudio Indicadores Regionales de la Actividad Económica. En la región se agrupan Colima, Jalisco, Michoacán y Nayarit. Colima fue el estado con mayor crecimiento económico, en todo el País una tasa de 8.7 por ciento, luego de un aumento de 11.5 por ciento en 2010.

**Reforma**, Negocios, p.4, (Laura Carrillo).

### *Elogia Concanaco los contundentes resultados en turismo*

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Jorge Dávila Flores, elogió este miércoles los resultados contundentes en materia de turismo, tras la firma del acuerdo nacional del sector, el cual fue promovido el año pasado por la titular del ramo, Gloria Guevara Manzo, y que establece colocar a México en los primeros cinco lugares en captación de divisas y en llegadas de turistas extranjeros en 2018.

**La Jornada**, p. 33, (Julio Reyna Quiroz).

## Internacional:

### *Llega a récord la morosidad en los créditos bancarios de España*

La tasa de morosidad de los créditos bancarios españoles, índice de su vulnerabilidad, subió nuevamente en febrero, situándose en 8.15 por ciento, en un nuevo nivel récord desde 1994, según cifras publicadas por el Banco de España. La morosidad, principalmente de préstamos inmobiliarios susceptibles de no ser devueltos, se situó en 143 mil 815 millones de euros en febrero, es decir, una tasa de 8.15 por ciento, frente al 7.91 de enero, y el 7.61 por ciento de diciembre.

**La Jornada**, p. 29, (Afp y Reuters).

### *Ratifican al ex presidente Zedillo en consejo de Citigroup*

El ex presidente de México Ernesto Zedillo Ponce de León fue designado por segundo año consecutivo consejero de Citigroup, una de las instituciones financieras más importantes en Estados Unidos. El nombramiento fue aprobado por los accionistas del grupo financiero en la asamblea ordinaria anual que se realizó el 17 de abril en Dallas, Texas, precisó un comunicado enviado a través de la Bolsa Mexicana de Valores. Este será el tercer año en que Zedillo forme parte de las filas de Citigroup, ya que en febrero de 2010 el consejo propuso al ex mandatario formar parte de su junta directiva, integrada por 17 miembros.

**La Jornada**, p. 31, (Notimex).

### *El gobierno de Argentina va tras el control de YPF Gas de la española Repsol*

El Senado argentino aprobó en comisiones el proyecto de ley para expropiar el 51 por ciento de la petrolera YPF, controlada por la española Repsol, por lo que el proyecto impulsado por la presidenta Cristina Fernández de Kirchner será debatido en el recinto la próxima semana, donde se prevé que será aprobado sin contratiempos, ya que el oficialismo posee mayoría.

**La Jornada**, p. 30, (Dpa y Reuters).

### *Los mercados, responsables de la crisis europea; no es un problema fiscal: Soros*

El multimillonario George Soros advirtió este miércoles que la crisis del euro está siendo tratada por los políticos como un problema fiscal, cuando comenzó como un colapso del sistema bancario en Estados Unidos y se vio agravada por una divergencia de competitividad entre los países europeos.

**La Jornada**, p. 32, (Reuters).

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Ordenan arresto de todo el cabildo de Totolapan*

En cumplimiento de una ejecutoria de amparo federal, el Tribunal Contencioso Administrativo (TCA), ordenó el cese del director de Seguridad Pública de Totolapan y el arresto de los integrantes del cabildo, quienes están en riesgo de ser destituidos al incumplir reiteradamente un mandato judicial, al haberse agotado los medios de

apremio. De acuerdo con la información recabada por La Unión de Morelos, el Juzgado Sexto de Distrito resolvió el amparo 964/2011 a favor de un policía municipal, que en noviembre de 2009, fue separado del cargo por el director de Seguridad Pública, Saturnino Barrera Ramírez, y que en mayo de 2010 ganó el juicio promovido ante el TCA, cuyo tribunal ordenó al ayuntamiento pagar al elemento 117 mil pesos. El amparo, que puede ser consultado en la página de la lista de acuerdos de los juzgados federales, fue otorgado para efecto de que la Primera Sala del TCA agotara todos los medios de apremio para hacer cumplir la resolución judicial, respecto al pago de las prestaciones correspondientes al elemento policiaco.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Maciel Calvo).

#### *Impugnan 40 ante tribunal*

Luego de que se cerraron los registros para los diferentes cargos de elección en Morelos, el número de impugnaciones que se presentaron ante el tribunal electoral se incrementaron considerablemente. “Después de la elección interna de candidatos y tras su registro ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) los medios de impugnación aumentan. Hasta ahora se han presentado 40 recursos de inconformidad, de los cuales, sólo cinco están en análisis; la mayoría ya fueron resueltos”, comentó Blumekron Escobar, magistrado.

Diario de Morelos, p.12, (Marcela García).

#### *Piden organizaciones medidas de seguridad para mujeres*

Integrantes del Comité Contra los Femicidios en el Estado de Morelos (Cocofem) realizaron una protesta ante las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) para exigir que se cumpla con la legislación y se implementen medidas inmediatas de prevención, al acusar que tan solo en 24 horas se registraron en Morelos cuatro feminicidios y al menos 15 en lo que va del año. Con cruces negros pintadas en la cara, pancartas y prendas de ropa y zapatos de mujer colocadas a las puertas de la dependencia, las integrantes de la agrupación social reclamaron que se actué de inmediato con medidas eficaces para garantizar la seguridad de la población, en particular de las mujeres, al referir que las cifras registradas en los últimos días, implican un incremento en la incidencia con respecto al año pasado.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito) y **El Regional del Sur**, p.3, (Erick Abraján).

#### *Instrumenta acciones la Sedesol para evitar mal uso de programas sociales advierte AMDA*

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) informó que los programas sociales pertenecen al pueblo, a la gente que menos recursos tiene, y no deben verse como botín político, por lo que la entrega de los recursos, así como el ingreso o permanencia de los beneficiarios por ningún motivo debe condicionarse a factores electorales, proselitistas o de carácter partidario. Para evitar su mal uso por personas u organizaciones, la Sedesol instrumentó el Programa de Blindaje Electoral (PBE) 2012, diseñado entre otras cosas para evitar que los programas sociales dirigidos a la población más vulnerable sean utilizados con fines político-electorales, de imagen personal o proselitistas. El PBE contempla acciones preventivas de capacitación y de educación cívica, en las que involucra a servidores públicos, beneficiarios y organizaciones de la sociedad civil, para promover la cultura de la denuncia ciudadana y con ello inhibir conductas que pudieran ser constitutivas de responsabilidades administrativas, quejas y/o delitos electorales. Sus líneas de acción incluyen talleres presenciales de capacitación, teleconferencias, cursos interactivos, distribución de materiales de educación cívica, difusión de normatividades y criterios de las autoridades electorales, así como la suspensión de la propaganda gubernamental durante las campañas electorales, entre otras.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Raúl Morales) y **El Regional del Sur**, p.14, (Sin firma).

## **Nacional:**

#### *Calderón violó ley electoral, determina IFE*

El presidente Felipe Calderón violó la Constitución al enviar una carta a través del sistema de correos electrónicos del SAT en la que agradecía el pago de impuestos y recordaba que con ellos se realizaban obras de gobierno, concluyó el Consejo General del IFE. Esta es la segunda vez que el IFE considera que Calderón Hinojosa violó la Carta Magna con motivo de un proceso electoral. En respaldo del proyecto presentado por Baños, el representante del PRI ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, aseguró: ya lo declararon violador del 41 constitucional; hoy ustedes lo están declarando violador del 134 constitucional.

**El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39277.html> y **La Jornada**, p.13, (Alonso Urrutia).

#### *Grupo ciudadano dará seguimiento en redes sociales a prácticas de guerra sucia electoral*

Con el apoyo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Observatorio y Monitoreo Ciudadano de Medios (Omcim) llevará a cabo el seguimiento en las redes sociales de las próximas elecciones presidenciales para detectar todas aquellas estrategias de rumor y desinformación, discursos de odio o guerras sucias que se den en los diferentes medios electrónicos, a fin de crear un cierto blindaje para

que este proceso electoral no se convierta en una pesadilla de lodo (...) a fin de evidenciar conductas de manipulación informativa, ataques infundados a candidatos, páginas o medios electrónicos.

**La Jornada**, p.8, (Patricia Muñoz Ríos).

*Acción Nacional solicita al IFE que cancele el registro de Peña Nieto*

El PAN formalizó ayer ante el Instituto federal Electoral (IFE) una queja contra el candidato de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, por incurrir en gastos excesivos en los primeros días de la campaña, especialmente por los recursos erogados en traslados aéreos, anuncios espectaculares, mantas, bardas y propaganda en medios de transporte, que proliferan en el país.

**La Jornada**, p.14, (Alonso Urrutia).

*Diputados avalan en comisiones reforma política sin elección de legisladores*

La Comisión de Puntos Constitucionales y Gobernación de la Cámara de Diputados se allanó a las correcciones y los cambios que hizo el Senado en diciembre a la minuta de reforma constitucional en materia política, con lo cual se ratificó dejar fuera la elección de legisladores y alcaldes, y se reincorporó la figura de la consulta popular. Con esa decisión concluye en comisiones la discusión de la reforma política, toda vez que los diputados resaltaron que, de haber insistido en reducir de 2 a uno por ciento el número de ciudadanos que podían solicitar una consulta popular, así como en incluir la elección, la totalidad de la reforma tendría que haber esperado hasta la siguiente legislatura.

**La Jornada**, p.16, (Enrique Méndez y Roberto Garduño); **El Universal**, (Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195755.html>.

*Casos de la CoIDH, aún abiertos: PGR*

La Procuraduría General de la república y la Fiscalía General del Estado de Chihuahua mantienen abiertas cinco investigaciones relacionadas con los casos en que la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH) ha sentenciado al Estado mexicano por graves violaciones a derechos humanos. A pesar de los fallos no se han podido establecer responsabilidades penales contra los presuntos responsables, en su mayoría militares.

**El Universal**, (Sylvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195737.html>.

*En 4 años, 80 mil personas en tránsito a EU fueron víctimas de secuestro*

Defensores de derechos humanos, religiosos y expertos en materia de migración reprocharon que ni el gobierno federal ni los candidatos a la Presidencia de la República hayan incluido en sus agendas el grave problema de las agresiones y asesinatos de migrantes, ya que tan sólo en los últimos cuatro años se ha secuestrado a 80 mil mexicanos y extranjeros que cruzaron por territorio nacional, rumbo a Estados Unidos.

**La Jornada**, p.22, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

## **Internacional:**

*La India prueba con éxito su primer misil nuclear*

La India probó hoy con éxito su primer misil nuclear de largo alcance, con un radio de acción superior a 5.000 kilómetros, informó a Efe un portavoz oficial. "El misil fue lanzado en torno a las ocho de la mañana y ha sido un éxito", dijo a Efe el portavoz de la Organización india para Investigación y Desarrollo de Defensa (DRDO) Anuradha Ravi. Esta es la primera prueba realizada por la India con el nuevo proyectil, denominado Agni V ("fuego", en sánscrito), que tiene capacidad para golpear objetivos situados a más de 5.000 kilómetros y puede portar ojivas.

**La Crónica**, (Efe), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=654503](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=654503).

*Despliega Seúl misil capaz de alcanzar cualquier punto en Norcorea*

Corea del Sur anunció hoy el despliegue de un misil de largo alcance que tiene la capacidad de alcanzar cualquier punto de la vecina Corea del Norte. El alcance del artefacto supera los mil kilómetros, dijo Shin Won-sik, responsable de la política de planeación en el ministerio de Defensa, quien agregó que Seúl mantiene firme su política misilística y responderá con firmeza si Corea del Norte realiza una provocación. El anuncio se da luego de que el pasado 13 de este mes Corea del Norte lanzó un cohete de largo alcance a fin de poner en órbita un satélite de comunicaciones, el cual cayó al mar cerca de un minuto después de su salida.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=654478](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=654478).

*Obama va por voto latino; lanza anuncio en español*

La campaña a la reelección de Barack Obama lanzó ayer su publicidad en español, con la esperanza de mantener el apoyo de los latinos en las elecciones de noviembre y reducir al mismo tiempo las remotas posibilidades de que los republicanos tengan éxito en su operación de reconquista del voto hispano. (Con

esta campaña se busca) reconquistar el voto de aproximadamente 14 millones de electores hispanos.  
**El Universal**, (J. Jaime Hernández, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77484.html>.

*Jefe del Comando Sur de EU pide a AL mayor coordinación en el combate al tráfico de drogas*

El jefe del Comando Sur de Estados Unidos, general Douglas Fraser, instó este miércoles a América Latina a una mayor coordinación en la lucha contra el narcotráfico, en planes como la *Operación Martillo* en aguas del Caribe y el Pacífico. La operación se enfoca únicamente en el entorno marítimo y nosotros la coordinamos de manera internacional. Pedimos a las marinas y las fuerzas armadas de toda la región que nos coordinemos para interceptar y detener a estas organizaciones, expresó Fraser, en breve rueda de prensa en San Salvador.

**La Jornada**, p.27, (Afp).

*Juez de Sao Paulo reconoce por primera vez la tortura en la dictadura militar*

La justicia de Sao Paulo reconoció por primera vez la tortura en la dictadura (1964-85), en una sentencia considerada histórica en Brasil y que determina que en el certificado de defunción del dirigente del Partido Comunista de Brasil (PCdoB) Joao Batista Franco Drumond conste muerte por torturas físicas. Juzgo precedente la demanda para rectificar el certificado de defunción, expresa la sentencia del juez Guilherme Madeira Dezem divulgada este miércoles en la prensa. El juez determinó que donde se leía fallecido el 16 de diciembre de 1976 en la avenida Nove de Julho conste fallecido en las dependencias del DOI-CODI II Ejército (un conocido centro de tortura) y donde se determinaba que la causa de muerte era traumatismo craneano, se le añada debido a torturas físicas.

**La Jornada**, p.28, (AFP).